



EDICIÓN IMPRESA

# Informativo La Region

DEL ORIENTE DE MICHOACAN

\$8.00  
Ejemplar



AÑO XXXIX  
No. 2736

MIÉRCOLES  
14 de Diciembre de 2022

Fundador y Director General: René Serrano García

**Un adulto y dos menores heridos a causa de pirotecnia**

12 ▶

**Las “cebollitas” principal causa de incendios de casas y vehículos durante fiestas de fin de año: Bomberos**

5 ▶



**En enero, AMLO firma acuerdo de transferencia de servicios médicos al IMSS-Bienestar: Bedolla**

**Diferentes sectores de la población participan en foros “Embellec100do nuestro centro histórico”**

2 ▶



**La Virgen de Guadalupe, vital en la fe de todos los mexicanos**

5 ▶



**COEPRIS estará vigilante de establecimientos que vendan comida**

6 ▶

**Niños de 5 a 11 años recibirán segundas dosis de Pfizer en Zitácuaro**

6 ▶



## Diferentes sectores de la población participan en foros “Embellec100do nuestro centro histórico”

- Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela convoca a presentes a opinar, comentar y hacer propuestas

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con la participación de diferentes sectores de la población, este martes comenzaron los foros denominados “Embellec100do nuestro centro histórico”, a través de los cuales el Gobierno Municipal pretende recoger el sentir de los ciudadanos así como propuestas para llevar a cabo obras en el

centro de la ciudad. La actividad se llevará a cabo los días 13, 14 y 15 de diciembre en el Auditorio Municipal Samuel Ramos, y serán dirigidos por varios ponentes que pretenden motivar la participación de quienes asistan.

El responsable de poner en marcha estos foros que durarán 3 días, fue el Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela, quien precisó que el

desarrollo del municipio no contrata con la actividad comercial, siempre y cuando exista un orden así como el respeto de los diferentes reglamentos.

“Al ganar zitacuaro habrá más economía, más comercio, más negocio y nos sentiremos orgullosos de poner de nuestra parte para que eso sea posible” expresó.

Explicó que al mejorar el centro histórico en todos los aspectos, los mismos zitacuarenses y visitantes tendrán la garantía de consumir alimentos en buenas condiciones de higiene, ya que los

comerciantes también tendrán que mejorar para mejorar la economía, atraer el turismo y apostarle a todos los públicos.

Ixtláhuac Orihuela, resaltó que en el primer cuadro de la ciudad se encuentran sitios importantes, por ejemplo la autoridad municipal, la iglesia, dos jardines, escuelas, el mercado así como la actividad económica que predomina, que es el comercio. En el este sentido, dijo que todos se habrán de ajustar a los cambios que se hagan para mejorar.

En el primer día de este foro estuvieron presentes comerciantes, transportistas, medios de comunicación, así como representantes de otros sectores, los cuales pueden opinar, cuestionar y hacer propuestas de lo que debe hacerse para mejorar el centro histórico de Zitácuaro.

## Toño Ixtlahuac enciende el tradicional árbol navideño en la Plaza Cívica Benito Juárez



H. Zitácuaro Mich. 11 de diciembre de 2022 - Inicia la temporada navideña en Zitácuaro, con el encendido del árbol y el corte del listón del ya tradicional nacimiento en la plaza cívica Benito Juárez.

Con la participación de la Academia de danza de Natalia Macarova y una obra de teatro "Una Navidad Mágica" la cual estuvo a cargo de la compañía teatral de Valle de Bravo.

Los Zitacuarenses y visitantes podrán disfrutar de todos estos atractivos desde hoy y hasta los primeros días del 2023.



Con la participación de diferentes sectores de la población, este martes comenzaron los foros denominados “Embellec100do nuestro centro histórico”, a través de los cuales el Gobierno Municipal pretende recoger el sentir de los ciudadanos.



### Directorio Informativo La Región

Fundador y director general: **René Serrano García.**  
 Jefe de información y web master: **L.I. René Serrano Fuentes.**  
 Subdirectora administrativa: **Claudia Argueta González.**  
 Jefe de redacción: **Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.**  
 Reporteros: **Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta**  
 Sección sociales: **Rosa Fuentes Mendoza.**  
 Asesor Jurídico: **Lic. Octavio Morales Balboa.**  
 Articulistas: **Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza**  
**P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.**  
**Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.**

Feliz Navidad



JOSÉ MAURICIO MORALES SÁNCHEZ

NOTARIO PÚBLICO N° 38  
Y DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL

Prospero Año Nuevo

H. ZITÁCUARO, MICHOACÁN      C.P. 61500      5 DE MAYO SUR N° 41-A  
TELS. 153-09-03 Y 153-53-24      notario38@hotmail.com

PLANES TELCEL  
MAX SIN LÍMITE

PLAN TELCEL  
**PLUS5G**

• Ponte en modo  
**NAVIDAD**



# Cámbiate a Telcel

Y TE LLEVAS

# TRIPLE DE GIGAS



## ILIMITADAS

¡Durante todo tu contrato!

## EVONET

Distribuidor Autorizado

Vigente al 31 de Diciembre de 2022

Telcel la mejor Red con la mayor Cobertura y Velocidad

# telcel

Al portarte a Telcel y contratar un plan Telcel Max Sin Límite participante (diverso o consumo controlado), recibes por promoción una cantidad de Megabytes (MB) adicional igual al doble de la cantidad incluida en el plan; durante todo el plazo fijo contratado (18, 24 y 30 meses en Planes Telcel Max Sin Límite) o durante los primeros 12 meses en plazo libre. La MB se otorgan de forma mensual. Las MB otorgadas por promoción no son acumulables por lo que los MB no usados al término del ciclo de facturación se pierden. Al agotar los MB incluidos y de promoción dentro del mismo ciclo de facturación se empezará a cobrar la tarifa por MB bajo demanda establecida para el plan contratado. Los beneficios de la portabilidad a Telcel aplican una vez por número celular. Válido únicamente en la primer portabilidad histórica de la línea. Si el usuario cancela la línea o se porta fuera de Telcel dentro del periodo promocional, el beneficio se perderá y no será otorgado nuevamente así y cuando se porte de nuevo hacia Telcel. Promoción no acumulable con otras que otorguen MB adicionales. Consulta planes participantes con tu asesor Telcel en puntos de venta. Válido a nivel nacional excepto CDMS, Edm. Mex., Hidalgo y Morelos al 31 de diciembre del 2022. Información en [www.telcel.com](http://www.telcel.com), Centros de Atención a Clientes y Distribuidores autorizados Telcel. LOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES OFRECIDOS POR TELCEL SE PRESTAN CON BASE EN LO ESTABLECIDO EN LOS LINEAMIENTOS QUE FUNDAN LOS INDICES Y PARAMETROS DE CALIDAD A QUE DEBERAN SUJETARSE LOS PRESTADORES DEL SERVICIO MÓVIL vigentes. Registro Público de Telecomunicaciones Folios: 235869, 235870, 235871 y 235872.

# En enero, AMLO firma acuerdo de transferencia de servicios médicos al IMSS-Bienestar: Bedolla

ejemplo, para el desarrollo infantil y adolescente, programa del buen comer para pacientes con enfermedades crónico-degenerativas como diabéticos e hipertensos, entre otros.

El gobernador celebró los avances que

Morelia, Michoacán, 11 de diciembre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que, para principios de enero del próximo año, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, visitará el estado para formalizar el acuerdo de transferencia de los servicios de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) al programa IMSS-Bienestar.

Lo anterior, luego de que el mandatario sostuviera una reunión de trabajo con el equipo directivo del IMSS, encabezado por Zoé Robledo Aburto, donde se

informó que en este mes quedará concretado el convenio de acciones generales con el Gobierno de Michoacán, a fin de avanzar con el proceso respectivo.

Se destacó que, en una primera etapa, se hará la transferencia de 22 hospitales regionales de la SSM, incluido el de Maruata, del municipio de Aquila, que sufrió daños estructurales por los sismos del mes de septiembre, por lo que se analiza la posibilidad de migrar al personal del nosocomio o reubicar y construir una nueva infraestructura hospitalaria para esa localidad.



Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que, para principios de enero del próximo año, el presidente de la República, visitará el estado para formalizar el acuerdo de transferencia de los servicios de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) al programa IMSS-Bienestar.

## En 2022, Gobierno de Michoacán registró 55 por ciento más de ingresos propios: SFA

**- La confianza de la sociedad se gana con hechos y con transparencia: Navarro García.**

Morelia, Michoacán, 12 de diciembre del 2022.- La austeridad, la disciplina y la transparencia en el manejo de los recursos públicos han generado confianza de la población en el Gobierno de Michoacán, lo que ha propiciado que, sin cobrar nuevos impuestos, los ingresos propios programados para 2022 hayan superado 55 por ciento las metas de recaudación con respecto a 2021, lo que significa que, al pasado mes de noviembre, se obtuvieron 77 millones 990 mil 452 pesos adicionales a los programados para 2022.

El secretario estatal de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, dio a conocer lo anterior tras manifestar que, al mes de noviembre, la dependencia ya había registrado 55 por ciento más de ingresos propios respecto al ejercicio del año anterior, lo cual también refleja la confianza social en un gobierno que tiene el compromiso y la responsabilidad de enfrentar los problemas heredados, solucionarlos y estabilizar todos los rubros con la intención de cada día trabajar en la construcción de un Michoacán más próspero.

Informó que en materia de impuestos la dependencia estatal programó captar, en 2022, 2 mil 36 millones 482 mil 796 pesos, y que la cantidad recaudada, al penúltimo mes del año, asciende a 2 mil 274 millones 792 mil 39 pesos, lo que da una diferencia positiva de 238 millones 309 mil 243 pesos.

En cuanto al renglón de aprovechamientos, lo programado para 2022 fue de 30 millones 419 mil 836 pesos, mientras lo recaudado, al mismo mes de noviembre, se situó en 91 millones 30 mil 453 pesos, es decir con una diferencia extraordinaria de 60 millones 610 mil 617 pesos, precisó.

La confianza de la sociedad no se gana con discursos ni con falsas promesas; se logra con austeridad, disciplina, esfuerzo, honestidad, orden, trabajo y proyectos bien definidos a favor del desarrollo integral de los michoacanos, concluyó Navarro García, quien exhortó a todos los sectores de la población a continuar sumando y multiplicando por el progreso.



La austeridad, la disciplina y la transparencia en el manejo de los recursos públicos han propiciado que, sin cobrar nuevos impuestos, los ingresos propios programados para 2022 hayan superado 55 por ciento las metas de recaudación con respecto a 2021.

**FUNERALES ROMERO**  
Contigo Siempre

Asistencia inmediata las 24 hrs  
los 365 días del año.

**“Resuelve por anticipado lo inevitable”**

**funeralesromero.com**

Inhumación • Cremación • Exhumación  
Traslados nacionales e internacionales

**PLANES A FUTURO**  
Adquiere hoy y paga poco a poco,  
precios congelados y sin intereses.

Av. Hidalgo Ote. No. 58      Galeana #24, Col. Infonavit  
H. Zitácuaro, Mich.      H. Zitácuaro, Mich.  
715-153-7081      715-153-4669  
715-146-0439      715-146-0439

# La Virgen de Guadalupe, vital en la fe de todos los mexicanos

**- Hoy todos los creyentes se sumaron a la celebración de la aparición de la virgen**

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Este 12 de diciembre nuevamente quedó demostrado que la virgen de Guadalupe es muy importante para la fe de todos los mexicanos y para el resto de países latinoamericanos.

Según la tradición católica, entre el 9 y el 12 de diciembre de 1531, a diez años de la conquista de México Tenochtitlan, la Virgen se apareció en cuatro ocasiones a un indio llamado Juan Diego en el cerro del Tepeyac,

también conocido como de Guadalupe, situado a poca distancia de la ciudad de México, desde entonces es venerada en este mismo cerro donde fue edificada su basílica como fue su deseo.

En 1945 Pio XII le dio el título de emperatriz de América, el 12 de octubre de 1976 se inauguró la nueva basílica de Guadalupe y desde entonces Miles de personas de México y del mundo entero visitan cada año la basílica de Guadalupe en donde está la imagen que la

virgen pinto a Juan Diego en su ayate para pedir su amor, protección y su ayuda.

La basílica de Guadalupe es el templo más visitado en el mundo, después de la Basílica de San Pedro en Roma.

En todos aquellos lugares donde hay una imagen de la virgen de Guadalupe, desde las primeras horas del día se llenaron de arreglos y se entonaron las tradicionales mañanitas.

A nivel local todas las iglesias llevaron a cabo esta celebración, principalmente la que está dedicada a la morenita del Tepeyac, que

se encuentra en la colonia Dámaso Cárdenas.

De acuerdo al programa de actividades, del día 3 al 11 se hicieron rosarios y al terminar misas en varias calles; el sábado 10 las primera comuniones y el domingo 11 las confirmaciones. Mientras tanto, el 12 de diciembre día central de la celebración las tradicionales mañanitas a las 6:00 de la mañana, a las 7:00 rosario y misa, a medio día otra misa, a la 1:30 y 17:00 horas recepción de comunidades y al filo de las 18 horas la misa concelebrada.

Por la tarde kermes, amenizada por el grupo cultural cuerdas libres y rifa a beneficio de las obras de la parroquia.

Esta ocasión la kermes se mantuvo en la calle que pasa por afuera de la iglesia, mientras que los juegos mecánicos se instalaron en la siguiente cuadra.



Este 12 de diciembre nuevamente quedó demostrado que la virgen de Guadalupe es muy importante para la fe de todos los mexicanos y para el resto de países latinoamericanos.

## Las “cebollitas” principal causa de incendios de casas y vehículos durante fiestas de fin de año: Bomberos

**- Alertan del peligro del uso de pirotecnia**

H. Zitácuaro Michoacán, 12 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Durante las fiestas de fin de año, las famosas “cebollitas” son la principal causa de incendios de casas y de vehículos, alertó el Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro.

Tan solo este 11 de diciembre se tuvieron 5 personas lesionadas en diferentes incidentes, de los cuales 1 de ellos ocurrió en Ocampo donde le explotó el cohete en la cara y tuvo que ser llevado a la Ciudad de México por la gravedad de su caso. En Zitácuaro los hechos ocurrieron en Francisco Serrato y Donaciano Ojeda, los pacientes permanecen en el Hospital Regional, ya que sufrieron quemaduras de primero y segundo grado.

En entrevista, José Luis Pérez Bernal, Comandante del Cuerpo de Bomberos, exhortó a papás a no comprarles por ningún motivo cohetes a sus hijos; en caso de que lo hagan, que en todo momento estén al pendiente de ellos.

“Un cohete no es juguete, no es un dulce, es preferible que nuestro hijo lllore unos minutos a que nosotros como papás lloremos toda la vida al ver a nuestro hijo quemado o que le falta una parte; nosotros como bomberos hemos visto como sufren las personas lesionadas por quemaduras”, expresó.

Dijo que muchas veces los papás les compran cohetes a sus hijos, luego se olvida de los menores mientras él está en la fiesta y



Durante las fiestas de fin de año, las famosas “cebollitas” son la principal causa de incendios de casas y de vehículos, alertó el Cuerpo de Bomberos de Zitácuaro.

en ese tipo de momentos es cuando pueden pasar los accidentes.

Reflexionó que en años pasados, de los incidentes que han atendido han sido testigos de como los papás de menores se sienten arrepentidos por permitir que sus hijos jugaran con cohetes, sin embargo en ese momento ya es tarde para remediarlo.

Agregó que en el caso de las cebollitas, muchos piensan que no pasa nada porque únicamente son luces. Sin embargo ha habido casos en que los niños los traen en la bolsa, por la fricción que se da entre este material, se queman la pierna, la cara o las manos, además son la principal causa de incendios de arbolitos de navidad, viviendas e incluso vehículos. En este sentido, se debe tomar en cuenta como un peligro.

**Impresión de Archivos PDF, Word, PP, Corel, Illustrator en negro y a color.**

**Carteles Tablóide a Color**

**Excelente Calidad a bajo costo.**  
☎ 153-80-44

Álbum fotográfico a color laminado

**Tesis, Trabajos, Trípticos, Volantes, impresos en bond carta, oficio o doble carta.**

**Adhesivos y papeles especiales**

Qualina, Couché, Sulfurada, Cromocolor, Couché Adhesivo, Milart, Imitaciones.

**(715) 110-06-65**

**MATAMOROS PTE No. 2**  
Un miembro de la red de la Red de Servicios Públicos

AMDPublicidad GRD Publicidad

**LONAS Impresas** 100% SERVO PREVO

# COEPRIS estará vigilante de establecimientos que vendan comida

- A lo largo del año varios establecimientos han sido sancionados por no cumplir normas sanitarias



La Coordinación Jurisdiccional de Protección Contra Riesgos Sanitarios (COEPRIS), estará vigilante de todo tipo de establecimientos que vendan comida durante estas fiestas de fin de año.

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. La Coordinación Jurisdiccional de Protección Contra Riesgos Sanitarios (COEPRIS), estará vigilante de todo tipo de establecimientos que vendan comida durante estas fiestas de fin de año. Esto con el objetivo de salvaguardar la salud de la población.

Así lo señaló en entrevista la titular de dicha oficina, Selene Idalia Arriaga Mondragón, quien señaló que a lo largo del año han sido varios negocios los que

han sido sancionados por incumplir las normas sanitarias que marca la Secretaría de Salud.

Dijo que es vital que hoy más que nunca, todas las personas que se encuentran en negocios con venta de comida, acaten las recomendaciones.

Comentó que a lo largo del año se hacen diferentes capacitaciones que tienen que ver con el fomento sanitario, por lo tanto, quienes están en este sector tiene conocimiento de la forma como debe actuar en la preparación y venta de

participativos y en la mejor disposición de cumplir con las recomendaciones. Sin embargo, invitó a visitantes a tomar en cuenta diferentes aspectos para consumir en determinado negocio.

Aseguró que en todo el tiempo estarán vigilantes de las quejas que se presentes, de ser necesario se suspenderán aquellas actividades que se consideren de riesgo para la población.

alimentos.

Arriaga Mondragón, expuso que en todos los eventos de capacitación que han tenido, los ciudadanos se han visto

## Niños de 5 a 11 años recibirán segundas dosis de Pfizer en Zitácuaro

- El jueves 15 de diciembre

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Todos los niños rezagados, de 5 a 11 años que requieran la segunda dosis de Pfizer serán inmunizados en Zitácuaro el próximo 15 de diciembre en el Centro de Salud.

En entrevista, Sergio García Avellaneda, Coordinador de Servicios de Salud de la Jurisdicción Sanitaria No 3 dijo que los menores de 5 a 11 años cumplidos podrán solicitar su segunda dosis de Pfizer en el centro de salud ubicado en la calle Leandro Valle en un horario de 8:00 de la mañana a 2:30 de la tarde.

Explicó que hace aproximadamente 40 días, a petición de padres de familia de menores de este rango de edad solicitaron el biológico y fue así que se destinó una jornada paga aplicar la primera dosis; ahora toca la segunda.

Invitó a los padres de menores a llenar y descargar el formato de vacunación a través de la plataforma <https://mivacuna.salud.gob.mx/>, para recibir el biológico, se ha demostrado que es seguro y eficaz para proteger contra el COVID-19.

Aseguró que en todos los municipios de la Jurisdicción Sanitaria No 3, se sigue con la jornada nacional de vacunación y en diferentes fechas se han programado vacunas para aquellos sectores que requieran alguna dosis.

Añadió que es vital que la población se siga cuidando para evitar algún repunte de casos de covid-19, por ejemplo en Nuevo León esto ya ha ocurrido y nuevamente se ha hecho obligatorio el uso del cubrebocas en espacios cerrados.



En entrevista, Sergio García Avellaneda, Coordinador de Servicios de Salud de la Jurisdicción Sanitaria No 3 dijo que los menores de 5 a 11 años cumplidos podrán solicitar su segunda dosis de Pfizer en el centro de salud.

**CIRUGÍA NEUROLÓGICA**  
**CIRUGÍA DE COLUMNA MÍNIMAMENTE INVASIVA**



**Dr. Gervith Reyes**  
Neurología y Cirugía de Columna

Agenda una consulta



[www.drgervith.com](http://www.drgervith.com)

[contacto@drgervith.com](mailto:contacto@drgervith.com)

(55) 56783727 Citas

(55) 2240 0481 Urgencias

**ELECTROENCEFALOGRAMA**  
**ELECTROMIOGRAFIA**

| ZITÁCUARO  | AGENDA TU CITA   | CDMX |
|--|--|------|
| Salazar Nte. No. 10<br>Col. Cuauhtémoc<br><br>715 153 3767 | Hospital Ángeles Acoxpa<br>Consultorio 100 55 5678 3722<br>Centro Médico Dalinde<br>Consultorio 506 55 5574 7925 |      |

**Suscríbese al periódico**

**la Región**

**y recíballo en su casa u oficina**  
**miércoles y sábados.**

**Tels: 153-05-02 y 715-108-44-44.**

**\$ 500.00 por un año**

**Das WeltAuto.**  
Usados Certificados



# ¿Listo



para tu nuevo mejor

# amigo?

En Das WeltAuto Zitácuaro tomamos tu vehículo a cuenta o en consignación, agenda tu cita con nosotros.



715 153 19 00



715 156 80 43

Das WeltAuto Zitácuaro

# Michoacán se incorpora al Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar en 2023: Bedolla



El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que para 2023 Michoacán formará parte del Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar, que beneficiará a 70 mil 874 productores.

## Reconoce Bedolla contribución de migrantes a Michoacán

Morelia, Michoacán, 13 de diciembre del 2022.- En el marco de la Semana del Migrante, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó reconocimientos a migrantes por sus aportaciones a la sociedad en temas económicos, de salud, infraestructura y ecología.

El mandatario señaló que existen migraciones internas y forzada; está última, dijo, se reconoció en el actual gobierno para atenderla, ya que el 70 por ciento son mujeres madres de familia que han sufrido violencia familiar.

La titular de la Secretaría del Migrante (Semigrante), Brenda Fraga Gutiérrez, añadió que para atender ese problema social se creó el Comité Interinstitucional de Atención al Desplazamiento Forzado, constituido por 17 instituciones del gobierno estatal y cinco integrantes de la sociedad civil, a través del cual se brinda asistencia a 3 mil personas migrantes desplazadas y albergadas en centros de atención de Tijuana.

"Aunque estén a 2 mil 500 kilómetros, todos son michoacanos y pertenecen a su localidad, tienen derechos y son ciudadanos, por ello debemos generar mecanismos para una atención puntual", resaltó.

En ese sentido, Brenda Fraga destacó las acciones que emprenden las y los migrantes michoacanos y prueba de ello ha sido la implementación de programas para generar proyectos productivos, tales como el Sueño Michoacano.

María Eugenia Aguilera Torres y Humberto Hernández Ramos, migrantes galardonados coincidieron en la importancia que tienen los migrantes en el desarrollo y crecimiento de sus lugares de origen, al contribuir en diversos programas tanto de salud, educativos y ecológicos, entre otros, además de ser un factor clave en la economía gracias a las remesas enviadas.

Al evento asistieron Grisel Tello Pimentel, presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán; Eréndira Isaura Hernández, vicepresidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado; diputadas, diputados locales, presidentas y presidentes municipales.



En el marco de la Semana del Migrante, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla entregó reconocimientos a migrantes por sus aportaciones a la sociedad en temas económicos, de salud, infraestructura y ecología.

a la coordinación entre los gobiernos federal y estatal, se apoyarán a productores de maíz, con superficies menores de cinco hectáreas de temporal, acción, recalcó, sin precedentes y que no se había visto en el estado.

Cuauhtémoc Ramírez Romero, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, dio a conocer que los apoyos iniciarán en la Meseta Purépecha y en el Oriente del estado, con las siembras de humedad que comienzan en el mes de marzo; posteriormente, se destinarán a la Ciénega y región Bajío en junio y, finalmente, en julio llegará a Tierra Caliente y la Costa.

Morelia, Michoacán, 12 de diciembre del 2022.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que para 2023 Michoacán formará parte del Programa Nacional de Fertilizantes para el Bienestar, que beneficiará a 70 mil 874 productores, con una inversión de 550 millones de pesos.

"Luego de varias gestiones que estuvimos haciendo con el presidente Andrés Manuel López Obrador, hemos conseguido poder ingresar a este programa, que permitirá apoyar a productores de las diferentes regiones, a través de una calendarización, con más de 42 mil toneladas de fertilizantes", apuntó.

Ramírez Bedolla destacó que gracias

Comentó que el programa se complementará con una compra directa con recursos estatales de 5 mil toneladas con una inversión de 40 millones de pesos, por lo que cada productor estará recibiendo entre 500 y 600 kilos por hectárea de fertilizante, siendo complemento a la nutrición e impulsando la mezcla con recursos orgánicos.

## Fin de año con finanzas en orden, sello de Bedolla: Torres Piña

Morelia, Michoacán, 12 de diciembre del 2022.- Un cierre de año histórico, sin déficit financiero, con finanzas en orden, es el sello que ha puesto en la forma de gobierno el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Así lo manifestó el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, esto luego de reunirse la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional y alcaldes emanados de dicho instituto político.

"Gracias a una disciplina financiera, aprovechamiento al máximo de los recursos, además de gestiones ante el Gobierno de México por primera vez en décadas tenemos un cierre de año sin déficit", afirmó.

Muestra de ello, expuso, han sido los pagos que se realizan de las prestaciones de fin año a las y los maestros, así como que la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo tengan unas finanzas al corriente de cara a este cierre de año.

"Con hechos avanza la transformación y la forma de administrar los recursos, gracias a ello también hemos podido continuar con la entrega de recursos a los municipios y la realización de obras públicas en beneficio de las y los michoacanos", expresó.

Finalmente, reiteró que gracias a estos ahorros el Gobierno del Estado absorberá al 100 por ciento el costo de maquinaria otorgada a 78 municipios, donde los ayuntamientos sólo cubrirán el costo del seguro y del mantenimiento.



Un cierre de año histórico, sin déficit financiero, con finanzas en orden, es el sello que ha puesto en la forma de gobierno el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

# Programas del bienestar avanzan en Michoacán

Este año, la Sedebi ha logrado llevar programas sociales a los 113 municipios



A través de la Secretaría del Bienestar, este año se llevarán programas sociales a los 113 municipios, así lo informó la titular de la dependencia, Carolina Rangel Gracida, durante el encuentro con medios de comunicación, que encabezó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Morelia, Michoacán, a 12 de diciembre del 2022.- La coordinación que mantiene el Gobierno de Michoacán con el gobierno federal ha permitido que, a través de la Secretaría del Bienestar (Sedebi), este año se llevarán programas sociales a los 113 municipios, así lo informó la titular de la

dependencia, Carolina Rangel Gracida, durante el encuentro con medios de comunicación, que encabezó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Rangel Gracida detalló que con el programa de Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con Cáncer, se otorgó un apoyo

mensual de 4 mil pesos a 410 familias que están en tratamiento o vigilancia médica, quienes lo recibirán hasta por tres años.

Dicho programa, impulsado por el Gobierno de Michoacán, tiene presencia en 93 municipios y busca mejorar la calidad de vida de las familias cuidadoras así como procurar la permanencia y la conclusión del tratamiento de menores con cáncer a través del otorgamiento de un apoyo económico directo.

Asimismo, expuso sobre los Centros de Integración para el Bienestar y la Armonía Social (Ceibas) con presencia en los municipios de: Uruapan, Zamora, La Piedad, Jacona, Aguililla, Múgica, Ixtlán, Sahuayo, y próximos a inaugurarse en La Ruana y Buenavista.

Se trata de espacios en los que se generan procesos comunitarios que desembocan en el resarcimiento del tejido social, a través de actividades de cultura, arte e inclusión, servicios que se ofrecen de manera gratuita y han beneficiado a 3 mil 790 personas de manera directa o indirecta, con más de 2 mil 400 personas usuarias de los espacios.

En cuanto a la Pensión para el Bienestar de Personas con Discapacidad, la titular de la Sedebi reiteró que ya es universal, siendo

Michoacán uno de los 15 estados que se han comprometido con el recurso, y el cuarto en dispersarlo a las y los derechohabientes.

Esta pensión tiene presencia en los 113 municipios con un total de 9 mil 218 derechohabientes, llevando a cabo la entrega de las tarjetas de manera directa del 25 de noviembre al 10 de diciembre.

En cuanto a la estrategia interinstitucional Barrio Bienestar, Rangel Gracida externó que está presente en 37 colonias prioritarias de Zamora, Jacona y Morelia. En esta feria de servicios y acciones que se llevan a las escuelas, casa por casa, en los centros comunitarios y espacios públicos, participan 14 dependencias del Gobierno de Michoacán, realizando en este 2022, 350 acciones para beneficiar a más de 25 mil personas.

También se dio resumen anual de los resultados de Barrio Bienestar en la sierra costa por contingencias, con atención en tres municipios, otorgando mil 351 apoyos económicos directos a la población proveniente de 26 localidades, con visitas directas a 14 localidades y recorrido por tres refugios.

Para finalizar, la Secretaria del Bienestar en Michoacán adelantó que para 2023 arrancará el Programa para el Bienestar de Mujeres con Cáncer de Mama o Cervicouterino y Cuidadoras de Menores, además de darle continuidad a los programas que han sido en beneficio de quienes más lo necesitan como el Programa para Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con Cáncer, y en cuanto a la Pensión para el Bienestar de Personas con Discapacidad, de 30 a 64 años, habrá un aumento a 2 mil 900 pesos bimestrales.

## Revisan Sedeco y la Delegación de la Unión Europea en México, la oferta exportable de Michoacán

- Interesan a los consumidores europeos, productos como el café, aguacate y plátano, entre otros

Morelia, Michoacán, 12 de diciembre del 2022.- Para revisar la oferta de productos exportables michoacanos al mercado europeo y trazar una agenda de trabajo en materia de indicaciones geográficas de Michoacán, este lunes el secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, se reunió con el jefe de la Sección Económica y Comercial de la Delegación de la Unión Europea en México, Jorge Peyro Aznar.

En el encuentro, la representación europea expresó el interés de los consumidores de esa zona por productos como el café, plátano,

aguacate, aceite de palma y berries, entre otros, de los cuales la entidad es productor destacado.

De igual forma, se planteó avanzar en materia de protección legal de todos aquellos productos que sean susceptibles de ser amparados bajo alguna figura en materia de propiedad industrial.

Lo anterior, debido a que las indicaciones geográficas son signos distintivos que dotan de un mayor valor a los productos amparados bajo este tipo de figura legal.

Entre otros beneficios, se reconoce que

les otorgan exclusividad sobre el uso del nombre, generan certeza frente al público consumidor, lo que brinda un aliciente importante para que el consumidor prefiera adquirir un producto con indicación geográfica

frente a los de otros competidores.

En la reunión participaron los directores de Comercialización, Xóchitl Godoy Vargas; de Previsión Social, Yunuén Mejía Béjar; de Inversiones, José Carrillo García; de Desarrollo Empresarial y Economía Social, Jesús Rubén Calderón Calvillo, y de Gestión de Fondos y Proyectos, Ruggiero Zepeda Maldonado.

Por parte de la Delegación de la Unión Europea en México, la asesora comercial Annabel Boissonnade presentó la herramienta Access 2 Market sobre ¿dónde y cómo encontrar información relevante para exportar?



Para revisar la oferta de productos exportables michoacanos al mercado europeo el secretario de Desarrollo Económico, Claudio Méndez Fernández, se reunió con el jefe de la Sección Económica y Comercial de la Delegación de la Unión Europea en México, Jorge Peyro Aznar.

# HEROSS

## Trajes y Smoking

### Renta y Venta

Frente a la entrada de la iglesia por la calle Allende, planta alta plaza comercial.

H. Zitácuaro, Mich.

# 715 153 5245



# Best Western debe 44 mdp de renta al Gobierno de Michoacán

**-La empresa hotelera no ha pagado durante tres años por el uso del edificio que se ubica en el Centro de Convenciones de Morelia**



Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, reportó que el Hotel Best Western tiene un adeudo de 44 millones de pesos, por concepto de 3 años de renta del inmueble que utiliza en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia.

Morelia, Mich.- 12 de diciembre del 2022.- Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, reportó que el Hotel Best Western tiene un adeudo de 44 millones de pesos, por concepto de 3 años de renta del inmueble que utiliza en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia. Durante rueda de prensa, el mandatario

estatal informó que el contrato de arrendamiento fue firmado sin que la operadora dejara una prenda o fianza, por lo que actualmente no hay otra opción más que realizar el cobro a través de un litigio que ya comenzó e intentar rescindir el contrato de arrendamiento.

Este edificio es propiedad del estado, siendo el más grande y de mayor capacidad para fines hoteleros.

"La iniciativa privada no ha tenido la capacidad de construir un hotel de estas magnitudes, es el estado quien lo construyó

allá a finales de los setentas, principios de los ochentas, es parte del conjunto del Centro de Convenciones y la iniciativa privada no ha tenido la capacidad o no ha querido invertir, no ha querido arriesgarse a construir un hotel de esta magnitud".

Recordó que al final de la administración del ex gobernador Silvano Aureoles Conejo, estaba en plan vender el hotel por 160 millones de pesos, aunque el avalúo del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (INDAABIN) era de 280 millones de pesos, sin considerar el valor como inmueble comercial.

El hotel pertenece a la Compañía Inmobiliaria Fomento Turístico de Michoacán S.A. de C.V, propiedad del gobierno de Michoacán y lo recaudado a través de este hotel pasa directamente a la Secretaría de Turismo en Michoacán (SECTUR) con el fin de realizar campañas de fomento turístico y fue rentado por la compañía Best Western.

## En Zitácuaro, la aportación de la comunidad migrante debe ser ampliamente reconocida: Gloria Tapia

**-En vísperas de la conmemoración el próximo 18 de diciembre del Día del Migrante Michoacano, recordó que en el tercer trimestre de este 2022, las remesas en Zitácuaro registraron un incremento del 25%, con respecto al mismo periodo de 2021**

En Zitácuaro como en el resto de Michoacán, la aportación de la comunidad migrante debe ser ampliamente reconocida, pues su trabajo y esfuerzo es puntal de recursos para nuestra economía, apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

En vísperas de la conmemoración el próximo 18 de diciembre del Día del Migrante Michoacano, la diputada por el Distrito de Zitácuaro, recordó que en el tercer trimestre de este 2022 las remesas en Zitácuaro registraron un incremento del 25 por ciento, con respecto al mismo periodo de 2021.

"Sin duda nuestros migrantes demuestran día a día el compromiso con su tierra, con su gente, más allá de toda dificultad que enfrenten en el lugar en el que laboran, su actitud solidaria con México y Michoacán, debe ser correspondida".

Gloria Tapia refirió que la protección y atención a nuestros migrantes debe ser de alto interés para los gobiernos en turno, para los representantes populares y para la población en general, pues su aportación no radica sólo en temas de índole económico, sino también cultura y social.

"Sin duda, la participación de los migrantes es un elemento indiscutible en el desarrollo de la República, y en particular de Michoacán, ya que del total de mexicanos que radican en Estados Unidos, el 10.54 por ciento son michoacanos, quienes trabajan o se ha asentado principalmente en los estados de California, Texas y Chicago, lugares de donde provienen el mayor número de remesas para la entidad".

La legisladora apuntó que la participación de los migrantes es un elemento indiscutible en el desarrollo de la República, y en particular de Michoacán, por lo que la responsabilidad que tenemos todos con ellos no está sujeta a discusión.



En Zitácuaro como en el resto de Michoacán, la aportación de la comunidad migrante debe ser ampliamente reconocida, pues su trabajo y esfuerzo es puntal de recursos para nuestra economía, apuntó la diputada Gloria Tapia Reyes.

## Contemplando la Creación

P. Ángel Espino García

### UNA MIRADA AL UNIVERSO Y A SU AUTOR (XXVIII)



1.- Había un hombre llamado Luis que cada día, después de trabajar se sentaba bajo la sombra de un ciruelo, mientras sus nietos jugaban. El abuelo don Luis les dijo: hijos míos: hoy hace 40 años yo estaba aquí quejándome de mi pobreza. El vecino me dijo: eres pobre porque quieres. Remueve la tierra donde estás sentado, allí hay dinero enterrado, sólo falta trabajarlo. Yo me ilusioné y removí el suelo y sudé todo el día, pero nada. El vecino me dijo: ¡Eres un ingenuo! Pero ya que removiste la tierra, te daré unos arbolitos de ciruelo y de plátanos, riégalos y cuídalos, pronto verás los frutos. Así lo hice, y a los tres años ya había ciruelas y muchos plátanos. De allí, vean ahora qué grande y hermosa huerta tenemos con tantos frutos. Nunca olvidaré las palabras de mi vecino: "Si quieres labrarte un porvenir, ten en cuenta estos consejos: trabajar y perseverar".

2.- ASÍ EN LA VIDA DEL SABIO JUAN KÉPLER. Nació en un pueblo de Wurtemberg. Su padre lo abandonó y la madre creyente de brujerías, lo martirizó con golpes y groserías. Una familia lo adoptó por caridad y Juan cuando era adolescente, encontró en las matemáticas y en la astronomía su consuelo. Pronto reconoció en el Universo que hay un perfecto orden lleno de sabiduría. Más tarde desarrolló con éxito la relación matemática fija entre la revolución de los planetas y la magnitud de la órbita de cada uno. Es lo que se llama: "La tercera ley de Képler". Después investigó al planeta Marte y a los otros planetas, descubriendo que su curva de revolución es una elipse. A los 50 años de edad, escribió 5 libros y los llamó: "Armonía del Universo". Los terminó con esta oración: "Grande es Nuestro Señor, grande es su Fuerza y su Sabiduría no se puede medir".

3.- LAS FASES DE VENUS. Galileo Galilei descubrió en 1610 que Venus, como la Luna, tiene fases y demostró que todos los planetas giran alrededor del Sol. Cuando Venus pasa detrás del Sol, un hemisferio entero se vuelve visible. El ciclo dura 2 años y medio venusinos, que en la Tierra son 584 días. Venus es el planeta más caliente del sistema solar. Es un invernadero. Su fuerza de gravedad es enorme: estar de pie en Venus, es como tener 15 elefantes en los hombros una persona normal. Dice la Biblia: "Hiciste la luna para medir el tiempo y el sol sabe a qué hora debe ocultarse. La gloria del Señor es eterna". (Salmo 104)

# Arranca operativo “Navidad en paz y segura”

- Participan corporaciones policiacas y cuerpos de auxilio a de los tres niveles de gobierno

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de diciembre de 2022.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con la participación de corporaciones policiacas y cuerpos de auxilio destacamentadas en Zitácuaro, arrancó el operativo “Navidad en paz y segura”, el cual se llevará a cabo del 11 de diciembre al 6 de enero de 2023.

El banderazo de las unidades y elementos que participarán estuvo encabezado por el Presidente Municipal Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela así como representantes de las diferentes corporaciones.

En su mensaje, el alcalde de Zitácuaro, reconoció el esfuerzo de todos los elementos que participaran en las acciones, ya que su sola presencia da muestra de su interés en el tema de seguridad pública. Hoy agradezco presencia de

Dijo que esta temporada de fin de año tiene mucha presencia de visitantes y de migrantes, por este motivo genera mucho movimiento económico. Esto requiere de esfuerzos y estrategias de seguridad para cuidar a quienes vienen de visita o a reunirse con sus familias.

“Las instituciones nacionales, estatales y municipales, estamos plenamente organizados y trabajando por el bienestar de quienes vienen a visitarnos a esta ciudad heroica de zitacuaro”, expresó.

Parte central del arranque del operativo los presentes dieron el banderazo a unidades y elementos que estarán participando; como ya es costumbre dieron el tradicional recorrido como muestra del trabajo que harán en lo sucesivo.



Con la participación de corporaciones policiacas y cuerpos de auxilio destacamentadas en Zitácuaro, arrancó el operativo “Navidad en paz y segura”, el cual se llevará a cabo del 11 de diciembre al 6 de enero de 2023.

# Arena Suelta

Por: Tayde González Arias.

## SOMOS ARTE

Para comprender la historia de la humanidad, es necesario, referirse a los actos que el propio hombre ha realizado, a las oportunidades que el ser humano ha tenido para marcar un periodo o una época, y aunque encontramos aquellos en los que por desgracia el actuar del hombre ha sido más que reprochable, por fortuna existen las creaciones que expresan profunda sensibilidad, a estos actos se les llama arte.



En el mes de abril, para ser exactos el día 15, desde el año 2012, se ha venido celebrando el día mundial del arte, una fecha relevante para los creadores artísticos, así como para aquellos que disfrutamos de la estética, pues se trata de una fecha que bien vale la pena usarla para la reflexión y el análisis sobre cuánto se está creando, qué tan creativos somos, y cuáles son las políticas que implementan los gobiernos para favorecer el trabajo artístico.

Hasta el momento, los institutos municipales de cultura, en su mayoría, y salvo las capitales de los estados, cuentan con recursos efímeros, insuficientes e irrisorios para poder hacer talleres, muestras, conferencias, exposiciones, entre otras, y por supuesto que mejor ni hablar de acciones de mayor esplendor y envergadura. Solo los organismos estatales y federales encargados de la cultura son quienes han venido trabajando en México, bajo un esquema de convocatorias que en muchas ocasiones se han manejado a discreción y se han llegado a otorgar premios a amigos de los funcionarios, familiares y personas afines.

El esquema de apoyos a los artistas, creadores artísticos y demás comunidad relacionada al arte mediante convocatorias, ha sido rebasado una vez que no han sido suficientes y no han logrado hacer de México un semillero, y son pocos y de vez en vez de los que se sabe que por alguna disciplina ha tenido éxito en el país o en el extranjero, por ello ante esa realidad, se exige de centros regionales de arte que con autonomía propia y con subsidios bien definidos que atiendan a cada una de las comunidades y sus habitantes, así como de sus municipios, desde donde se enseña, se aprende, se produce y se comercialice además de gestionar todo aquello que producen los artistas.

Desde el siglo XV, claramente se diferenció entre arte y artesanía, la primera por su producción en serie y la segunda por la originalidad y unicidad.

Es con el Homo Sapiens, con quien surge la vida artística y con ello la belleza y la estética cobran vida, pues la función mágica y ritual religiosa, que originaron expresiones primitivas, han tenido una evolución sobresaliente, de modo que cada época y cada periodo han sido de características tales que fácilmente se pueden identificar desde edificaciones o música, hasta expresiones dancísticas, literarias, plásticas, escultóricas o filmicas.

Por otro lado, los artistas hasta cierto grado han perdido escenarios, y con ello su producción, y el número de sitios en donde llevar a cabo sus intervenciones.

Mientras hace años quienes cantaban, actuaban o creaban música, entre otros quehaceres artísticos, eran llamados a ser parte de la corte o tenían un lugar en los palacios, hoy no sólo muchos de ellos no pueden vivir bien, de lo que bien saben hacer, sino que deben dejar por un lado la actividad artística para trabajar en otras labores, una vez que ser artista o crear arte no solo es insuficiente sino que todavía para muchos no es catalogado como un trabajo y por lo tanto también es mal pagado o mal valorado.

El arte, que se encuentra en todos lados, no está hecho para cualquiera, en realidad esas obras que podemos apreciar en muros, en salas de concierto, teatros, foros abiertos o cerrados, son para quienes recuerdan tener unos ojos para ver más allá de lo simple, un olfato y gusto para mover las más exigentes papilas gustativas, o un oído de tal finura que al contacto con la magia de la música hacen que se olviden las penas más profundas, hasta hacernos estallar de felicidad.

Jamás pasará de moda el arte, como nunca sobrarán los artistas. Lo que hace falta es más público con capacidad de interactuar con lo bello, y más gobiernos que consideren el turismo cultural como una política de desarrollo integran, en la que todos ganan, porque con centros dignos y abiertos a la tarea artística, se tiene en que ocuparse, porque con actores, músicos o literatos hablando o presentando su trabajo no ha de faltar quien se sorprenda, quién quiera ser parte y quién se enamore del arte.

**laRegión** **\$8.00**  
**Ejemplar**

**CONSULTORIO V.I.D.A.**  
Valoración Integral Diagnóstica Avanzada  
Responsable  
**Dr. Juan Daniel Cruz Munguía**  
Egresado de la Universidad Autónoma Metropolitana de la CD. MX.  
Diplomado en Diabetes Hipertensión e Hiperuricemia por el ITESM campus CD. MX.  
Certificado en Advanced Trauma Life Support (ATLS) por el American College of Surgeons.

**¿Presión Arterial ALTA? ¿Palpitaciones o dolor en el Pecho?**  
**Realizamos estos estudios**

M.A.P.A.      Electrocardiograma      Holter

**Control de enfermedades crónicas como hipertensión diabetes, renales, tiroideas, cardíacas, cerebrales.**

Si eres mayor de 40 años  
**¡Chécate!!**

Fijo Consultorio: 715-688-11-40  
Celular Consultorio: 715-123-41-14

Consultorio: Santos Degollado Ote. 174-D. H. Zitácuaro, Michoacán

## Un adulto y dos menores heridos a causa de pirotecnia

**- Bomberos Zitácuaro atendieron el llamado de los heridos**

H. Zitácuaro, Michoacán, 13 de Diciembre de 2022.- Por: Armando Rabadán. La noche del pasado domingo 11 de Diciembre del año en curso, el cuerpo de auxilio Bomberos de Zitácuaro recibieron un llamado en el que se reportaban tres personas heridas, entre ellas dos menores de 6 años y 11 años de edad, a causa de pirotecnia en la tenencia de Francisco serrato.

La unidad 1916 de este heroico cuerpo de auxilio arribó a la ubicación mencionada, donde los elementos comenzaron las labores de atención a los lesionados, teniendo en cuenta que:

- Los menores presentaban quemaduras de segundo grado en diferentes áreas de su cuerpo

- Un adulto masculino de 55 años de edad presenta quemadura de primer grado en muñeca y palma del brazo izquierdo.

Por lo anterior, el cuerpo de bomberos decidieron trasladar a los tres lesionados al Hospital Regional de esta Ciudad Heroica, para tener una mejor atención y valoración médica, finalizando su labor y reiterando ser muy cuidadosos con los artículos pirotécnicos.



La noche del pasado domingo 11 de Diciembre del año en curso, el cuerpo de auxilio Bomberos de Zitácuaro recibieron un llamado en el que se reportaban tres personas heridas, entre ellas dos menores de 6 años y 11 años de edad, a causa de pirotecnia en la tenencia de Francisco serrato.

## Exhorta SSM a evitar uso de pirotecnia en niñas, niños y jóvenes

Morelia, Michoacán, 10 de diciembre del 2022.- El uso de la pirotécnica en niñas, niños y jóvenes provoca lesiones que muchas veces son irreversibles, ante ello, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhorta a padres y madres de familia a extremar precauciones y no subestimar los riesgos, durante las próximas fiestas decembrinas.

En la entidad, durante este periodo vacacional de diciembre, la atención médica por quemaduras en el área de urgencias del hospital infantil "Eva Sámano de López Mateos", incrementa hasta en un 5 por ciento.

Ante ello, la SSM exhorta a padres de familia hacer conciencia del riesgo que implica que niñas, niños y adolescentes tengan en sus manos juegos pirotécnicos, ya que su mal manejo puede derivar en daños físicos severos, sobre todo en músculos, piel o cara.

Es así que para prevenir quemaduras durante estas fechas conmemorativas es importante no permitir que menores de edad manipulen o tengan acceso a juegos pirotécnicos; así como evitar guardar artículos de pirotecnia en bolsillos o lugares en los que estén expuestos al calor o rozamiento

En caso de haber empleado fuegos artificiales y que la ropa se incendie se debe sofocar el fuego con una manta o hacer rodar por el suelo a la persona afectada; por ningún motivo se debe caminar o correr

Lavar la zona lesionada con agua potable, para disminuir y calmar el dolor, cubrir la zona afectada con paños limpios, evitar pomadas o remedios caseros y acudir a la unidad médica más cercana para recibir atención por un especialista.

## Una persona muerta y al menos 4 heridos, tras choque vehicular en la Siglo XXI

Múgica, Mich.- 11 de diciembre de 2022.- Una persona sin vida y al menos 4 lesionados fue el saldo de un choque de frente entre dos autos particulares ocurrido sobre la autopista

Siglo XXI, en las inmediaciones del municipio de Múgica.

El fatal encontronazo tuvo lugar a la altura del kilómetro 148 del tramo carretero Santa

## SSP traslada vía aérea a menor de edad con quemaduras a CDMX

**• De Morelia a CDMX, los elementos de la SSP trasladaron a una joven con quemaduras de segundo grado, para una mejor atención médica.**

Morelia-Ciudad de México, 12 de diciembre del 2022.- En atención a un llamado de urgencia para trasladar a una menor de edad con quemaduras de segundo grado en el 26 por ciento de su cuerpo, los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se movilizaron de manera inmediata para trasladar a la paciente a un nosocomio especializado en la Ciudad de México (CDMX).

Tras recibir el reporte en las líneas de emergencias, el personal de la Dirección de Servicios Aéreos, de la Guardia Civil, inició los protocolos pertinentes para brindarle a la fémina las atenciones prehospitalarias y de control, durante su traslado desde el hangar de la SSP en la capital del estado, hacia el Centro Médico Dalinde de la CDMX.

Una vez en la aeronave, la paciente se encontró estable en todo momento y tras un vuelo de aproximadamente una hora, logró aterrizar exitosamente en el citado nosocomio, para posteriormente ser llevada vía aérea por el personal de la Cruz Roja Mexicana al Hospital Pediátrico de Tacubaya, donde recibiría la atención médica especializada que precisaba.

El cuerpo de paramédicos de vuelo, de la SSP, se encuentra siempre listo y a la orden para atender los llamados de urgencias médicas que solicite la ciudadanía, por ello en caso de necesidad llame a los teléfonos de emergencias 911 y 089, donde se le atenderá inmediata y oportunamente



En atención a un llamado de urgencia para trasladar a una menor de edad con quemaduras de segundo grado en el 26 por ciento de su cuerpo, los agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se movilizaron de manera inmediata para trasladar a la paciente a un nosocomio especializado en la Ciudad de México.

## Cumplimenta FGE orden de aprehensión contra presunto responsable de robo de vehículo

Zitácuaro, Michoacán, a 10 de diciembre de 2022.- Personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), en cumplimiento a un mandato judicial, detuvo a Fredy "N", por su posible relación en el delito de robo de vehículo, cometido el pasado 1 de diciembre, en esta ciudad.

De acuerdo a datos de prueba que constan en la Carpeta de Investigación, el día en cita, la víctima estaba a punto de abordar una motocicleta, en la calle Laguna de Términos, de la colonia Lomas de Oriente, cuando fue sorprendida por un hombre, quien la amagó con un arma punzocortante, obligándolo a entregarle las llaves de la unidad, para después darse a la fuga.

Estos hechos fueron denunciados ante la Fiscalía Regional que una vez que llevó a cabo las investigaciones respectivas logró conocer la identidad del ahora investigado, quien hoy fue detenido con base a una orden de aprehensión que fue obsequiada por un Juez de Control.

Fredy "N" fue presentado ante el órgano jurisdiccional a efecto de que se resuelva su situación legal.

La FGE reafirma su compromiso de mantener acciones que garanticen seguridad y bienestar a las y los michoacanos.

Casilda – Cuatro Caminos, justo en el sitio donde se habilitó un paso provisional, luego de que el año pasado se registrara un derrumbe en la carretera.

Automovilistas que transitaban por la zona observaron siniestrados un vehículo compacto de color blanco y otro auto de color rojo, de la marca Mitsubishi, los cuales terminaron con el frente destrozado, por lo que dieron aviso al número de emergencias 911.

Paramédicos de Rescate y Salvamento Delegación Uruapan y otras corporaciones de auxilio se trasladaron para otorgar ayuda,

confirmando en el sitio la muerte de una mujer, mientras que otras 4 personas que resultaron heridas, fueron canalizadas a hospitales para su adecuada atención médica. De las víctimas se ignora su identidad.

Agentes de la Guardia Nacional de la División Seguridad en Carreteras e Instalaciones acordonaron el área, siendo cerrada la circulación, para que las autoridades investigadoras realizaran los respectivos peritajes, para dar por iniciada la correspondiente carpeta de investigación.